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Turnverein Füllinsdorf - Jahresbericht 2018 aller Riegen 

 
 

Jahresbericht des Vorstand 
 
Liebe Ehrenmitglieder, Turnerinnen und Turner, liebe Vereinsmitglieder 

Voller Elan hat der Vorstand nach der Generalversammlung am 16. März 2018 das Vereinsjahr 

des Turnverein Füllinsdorf in „Angriff“ genommen. Damals wussten wir noch nicht was alles auf 

uns zukommen würde, dies zeigte sich erst im Verlaufe des Jahres.  

Aber eins nach dem anderen. Als erster Anlass stand am 8. April das Eierlesen auf dem 

Programm. Für die Durchführung war die BB-Musikgesellschaft Füllinsdorf verantwortlich. Der 

Turnverein organisierte wie jedes Jahr den „Eier-Lauf“ oder auch Eierstafette genannt. Als 

gegnerische Mannschaft durften wir wieder die Elbisrugger begrüssen, wie auch schon in den 

Vorjahren. Dieser Anlass rückt das Dorf immer wieder ein Stück zusammen und zeigt schön, 

wie verschiedene Vereine zusammen einen tollen Anlass organisieren können. 

Im April und Mai fanden noch weitere Vorstandstätigkeiten statt wie das Vorstandsessen, 

welches von Eva organisiert wurde (Danke Eva für den tollen Apéro auf deiner Terrasse und für 

die Auswahl und Reservation der Lokation), aber auch die Präsidentenkonferenz des 

Baselbieter Turnverband (BLTV) in Sissach, wo unser Vorstand den Verein vertrat. 

Auch an der Wettkampf-Front fand der erste Anlass statt, die Wettkampfgruppe der Geräteriege 

absolvierte ihren ersten Wettkampf im 2018 (Resultate sind in den Riegenberichten aufgeführt). 

Im Juni ging es weiter mit Teilnahmen unserer Riegen an Anlässen wie dem Kirchgemeindefest 

in Frenkendorf, dem 3-Kreis-Turnfest Gipf-Oberfrick und dem Kantonalen Jugendturnfest beider 

Basel in Sissach (s. auch Berichte der Riegen). 

Und schon sind wir bei den Sommerferien angelangt, in der die Männerriege ihr obligates 

Sommerprogramm angeboten hat. 

Eine 12-er Delegation unserer GeTu-Riege (inkl. Verstärkung durch 4 externe Turnerinnen) 

nahm an der Eurogym in Liège/Lüttich in Belgien teil. Ein unvergessliches Erlebnis für unsere 

Jugend – eine Teilnahme an einem grossen Internationalen Gymnastik-Event! 

Im August stand das erste Papiersammeln auf dem Programm. Auch dies ist immer wieder ein 

toller Anlass. Jung und Alt, Gross und Klein ziehen gemeinsam am selben Strang und es gelingt 

uns immer wieder die Container in Rekordzeit zu füllen und alle Strassen in unserer Gemeinde 

vom Papier „zu befreien“. Ein besonderer Dank gehört Anni Dieffenbach und ihrer Familie, die 

uns immer wieder ihren Pausenraum zur Verfügung stellt, damit wir unser Znüni in gemütlicher 

Atmosphäre geniessen können. Und zum Abschluss gibt’s dann auch immer noch einen feinen 

Kaffee und ein Schoggistängeli. 

Auch im August führte die Männerriege ihre Turnfahrt im schönen Maderanertal durch.  
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Der September war geprägt vom „Tag der offenen Wasserversorgung“ an der die Männerriege 

den Grillstand betrieben haben, der Turnfahrt der Frauenriege ins Toggenburg und der Turnfahrt  

der Fitnessriege mit Schlauchbooten auf der Aare von Uttigen nach Bern. 

Am Montag nach der Turnfahrt, am 17. September 2018, erfuhren wir die schmerzhafte 

Nachricht, dass unser treues Aktivmitglied Mirjam Alt verstorben ist. Wir durften an der Turnfahrt 

noch schöne Stunden mit ihr verbringen, dafür sind wir sehr dankbar. 

Aufgrund dieses traurigen Ereignisses hat das OK-Endturnen zusammen mit dem Vorstand 

entschieden, das geplante Endturnen und auch das Ehrenmitgliedertreffen am 23. September 

2018 abzusagen. 

Eine Woche später erfuhren wir, dass auch unser langjähriges Ehrenmitglied – Armin 

Trippmacher – am 24. September 2018 für immer von uns gegangen ist. Mit dem Tod von Armin 

verlieren wir ein langjähriges, sehr engagiertes Mitglied unseres Vereins. Armin hat sich bis 

zuletzt für das Geschehen in unserem Verein und auch für das Turnen im kantonalen und 

nationalen Rahmen interessiert. Wir werden Armin als unermüdliches und begeistertes Vereins-

Ehrenmitglied in Erinnerung behalten. 

Im Oktober und November standen die Turnstandsitzungen der Frauen- und der Männerriege 

auf dem Programm. Der Vorstand traf sich zur erweiterten Sitzung mit allen Leitern des Vereins 

und der BLTV lud zur Delegiertenversammlung nach Pratteln ein. Auch schon im November 

fand der Weihnachtsmarkt statt, wo die Männer- und Frauenriege ein weiteres Mal für feinen 

Speis und Trank zuständig waren und die Besucher des Marktes vorzüglich verköstigten. 

Die Nachricht eines weiteren Todesfalles aus der Aktivriege erreichte uns am Montag, 26. 

November. Stefan Braun hat nach knapp 2 Jahren den Kampf gegen den Krebs verloren. Auch 

Stefan werden wir in bester Erinnerung behalten. 

Im Dezember widmeten sich die Riegen des gesellschaftlichen Teils des Vereinslebens. Das 

Weihnachtsessen der Frauenriege, der Winterausmarsch der Männerriege und der 

Fondueplausch der Fitnessriege standen auf dem Programm. Zwischendurch haben wir aber 

natürlich auch noch unser zweites Papiersammeln „absolviert“ . 

Im neuen Jahr 2019 starteten wir wie gewöhnlich mit dem Neujahrsapéro der Gemeinde, wo der 

Vorstand des Turnvereins immer mit einem Stand vertreten ist und versucht neue Mitglieder zu 

werben. Dieses Jahr fokussierten wir uns aber auf das Verteilen der Flyer für den Turnerabend 

am letzten Januar-Wochenende (Danke Jürg für den Reminder ;-). 

Am 26. Januar war es dann auch schon so weit. Die Halle war ausverkauft, das Programm 

grossartig, die TurnerInnen und Helfer voll motiviert und wir durften mit all unseren Gästen einen 

tollen Abend verbringen. Herzlichen Dank an das Organisationskomitee und an alle beteiligten 

Personen vor, hinter und auf der Bühne, in der Halle, Küche, Bar, beim Kuchenbuffet, an der 

Popkornmaschine oder an der Tombola, etc., etc.. 

Und schon wieder gehört ein turbulentes Vereinsjahr der Vergangenheit an. Die Vorbereitungen 

für die Generalversammlung laufen auf Hochtouren und das Eidgenössische Turnfest 2019 in 

Aarau steht vor der Türe.  
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Auch dieses Jahr wurden wir im Vorstand von Mitgliedern des Vereins mit Rat und Tat 

unterstützt, herzlichen Dank dafür. 

Im Namen des Vorstands, Dieter Senn (Vizepräsident) 

In eigener Sache … 

An der nächsten GV im Frühling 2020 - nach rund 19 Jahren ununterbrochener 

Vorstandstätigkeit – werde ich mich von meinem Amt als Vizepräsident und aus dem Vorstand 

des Turnverein Füllinsdorf zurückziehen. Die Tätigkeit im Vorstand hat mir meistens viel Freude 

bereitet. Auch wenn zwischendurch die Fetzen geflogen sind und einiges chaotisch gelaufen ist, 

konnten wir im Vorstands-Team schlussendlich die Wogen immer wieder glätten und die 

Geschäfte des Vereins nach besten Wissen und Gewissen führen. Ich danke allen ganz herzlich 

für die langjährige Unterstützung und für das Vertrauen, welches ihr mir entgegengebracht habt. 

Jetzt ist aber die Zeit für mich gekommen das Vereinsleben wieder von der „einfachen“ 

Turnerseite zu geniessen und mich privat auch anderen Aufgaben zu widmen. Ich werde 

weiterhin aktiv turnen und man wird mich auch an den Anlässen des Vereins antreffen.  

Herzlichen Dank und viele Grüsse, Didi Senn 

 

Muki – Jahresbericht 

Das vergangene MUKI Jahr stand ganz im Zeichen des Leiterwechsels. Andrea Handschin hat 
als scheidende Leiterin die neue Leiterin Tatjana Merkofer sorgfältig eingeführt und ihre 
Erfahrung aus über 10 Jahren MUKI grosszügig weitergegeben. Seit Jahresbeginn leitet Tatjana 
mit grossem Einsatz im Wechsel mit Anna die MUKI Stunden.  

Die Gruppe im Schuljahr 17/18 war mit 9-10 Kindern klein, aber sehr engagiert. Nach den 
Sommerferien sind erfreulich viele geblieben und einige dazu gekommen, so dass wir uns heute 
freuen über eine Gruppe von 13 Kindern mit ihrem Mami / Papi / Grossmami, die regelmässig 
mit uns turnen. 

Aktuell bereiten wir uns auf den Turnerabend vor. Unsere Nummer zum Film „Lion King“ macht 
Spass und klappt schon ganz gut.  

Ein herzliches Dankeschön an Andrea für die langjährige Zusammenarbeit und die vorbildliche 
Übergabe der Leitertätigkeit an Tatjana. Danke auch dir Tatjana für deinen grossen Einsatz. 
Ohne dich könnten wir keine wöchentliche MUKI Stunde anbieten - und es würde viel weniger 
Spass machen. - Schön, dass du dabei bist.  

Anna Kessler Seiz 
 

KiTu – Jahresbericht 

Im Jahr 2018 durften wir rund 20 turnfreudige Kinder im Kindergartenalter durchs Turnjahr 
begleiten. Es war eine bunt durchmischte Schar: Mädchen, Buben, klein, gross, laut, leise, 
aufgeweckt, scheu... aber was alle verbindet ist die Freude an der Bewegung. Zum absoluten 
Hit hat sich das Einturnen zu "Gangman Style" entwickelt: Kaum erklingt der erste Ton, gehen 
sie alle ab wie eine Rakete!!! 
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Wir haben mit den Kindern an der Beweglichkeit und der Ausdauer gearbeitet, verpackt in 
erlebnisreiches Zirkeltraining. Damit wir das auch gut betreut durchführen konnten, haben wir in 
jede Stunde einen Elternteil zum Mithelfen eingeladen. Die Eltern hatten so die Möglichkeit, ihr 
Kind in der Gruppe mit Gleichaltrigen zu erleben und das jeweilige Kind war mega stolz, dass 
Mami oder Papi helfen kam. 

Wir haben dieses Jahr nicht am Turnfest teilgenommen, da es für die Kinder in diesem Alter fast 
schon zu anspruchsvoll ist, einen ganzen Sonntag von morgens früh bis spätnachmittags 
sportlich aktiv zu verbringen. 

Nach den Sommerferien konnten wir wie in den vergangenen Jahren eine beachtliche Zahl an 
Kindern, welche vom Kindergarten in die Schule gewechselt haben, in die Mädchen- und 
Bubenriege weitergeben. Gleichzeitig konnten wir auch eine Vielzahl neu eintretende 
Kindergartenkinder im KiTu begrüssen. Der Nachwuchs geht uns nicht aus, ja wir führen aktuell 
sogar eine Warteliste. 

Für das KiTu 
Alexandra Bernauer mit tatkräftiger Unterstützung von Emma Bernauer 
 

Mädchenriege – Jahresbericht 

Dieses Jahr fanden in der Mädchenriege einige Veränderungen statt. 

Vom Januar bis zu den Sommerferien wurde die Mädchenbande noch von Laura und Toshi 
geleitet. Als neue Hilfsleiter durften wir sie dabei unterstützen.  

Wir übten zusammen für das Kantonale Jugendturnfest in Sissach, welches am 24.Juni 2018 
stattfand. Wir starteten zusammen mit dem Geräteturnen, der J&S und der Jugi. Unserer 
Disziplinen waren Pendelstafette, Hindernislauf, Unihockey und Geländelauf.  

Nach den Sommerferien fand der grosse Leiterwechsel der Riege statt. Wir wurden zu 
Hauptleitern und bekamen Unterstützung von Jonathan und Maria als Hilfsleiter.  

Zuwachs bekamen wir von Kindern aus dem Kitu. Momentan leiten wir eine Bande von 15 
Mädchen.  

Wir sind fleissig für den Turnerabend im Januar 2019 am Proben.  

Wir freuen uns auf ein weiteres spannendes Turnjahr! 

Sportliche Grüsse  

Selina Pfister und Alexandra Weise  

Resultate - Kantonales Jugendturnfest in Sissach: 
Rang 16  PS 60: 6,85 (32) / HL: 8,10 (25) / 1`000m: 7,51 (9) / Gesamtnote: 23, 57 
 

Jugi – Jahresbericht 

Bis zu den Sommerferien wurde die Jugi noch von Felix Schönenberger geleitet.  
Er begleitete sie an das Kantonale Jugendturnfest in Sissach, wo sie mit den anderen 
Jugendriegen starteten. Disziplinen: Unihockey, Pendelstafette, Hindernislauf.  
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Da Felix mit dem Leiten aufhören wollte und wir uns für das Leiten der Mädchenriege zur 
Verfügung gestellt hatten, dachten wir uns, dass wir auch die Jugi, mit der Unterstützung von 
Jonathan und Maria, übernehmen könnten. Zuerst wollten wir sie alle zusammen leiten, doch 
wir stellten schnell fest, dass dabei zu viel Unruhe herrschte. Also entschlossen wir uns, die 
Mädchen und die Jugi separat zu leiten.  
 
Wir bekamen Zuwachs von Kitukindern.  
Gemeinsam mit ihnen proben wir momentan fleissig für den Turnerabend im Januar 2019.  
Wir freuen uns, eine weitere tolle Zeit mit den Jungs verbringen zu dürfen!  
 
Sportliche Grüsse  
Alexandra Weise und Selina Pfister 
 
Resultate - Kantonales Jugendturnfest in Sissach: 
Rang 16 HL: 8.10 (25) / PS 60: 6.85 (32) / UHP: 7,85 (33) / Gesamtnote 23,57  
 
 

J+S Gruppe – Jahresbericht 

Wir haben wiederum versucht, den Kindern ein möglichst breites Sport-Angebot zu bieten. Dazu 
gehörten eine professionelle Lektion im Kletterpark in Pratteln, zwei Rhönrad-Lektionen in Liestal, 2 
professionelle Parkour-Lektionen im Schönthal, eine Tennis-Lektion im Tennisclub Füllinsdorf, eine 
Curling-Lektion in Arlesheim sowie Schlittschuhlaufen auf der Kunsteisbahn Margarethen in Basel. 
 
Zu den Höhepunkten der vergangenen Saison zählte auch das Kantonale Jugend-Turnfest in Sissach, 
wo wir zusammen mit der Mädchen-, Knaben- und Geräteturn-Riege an den Start gingen und Rang 16 
von 24 belegten. 
 
Bis zu den Sommerferien haben 6 Mädchen und 7 Knaben (total 13) im Alter zwischen 10 und 16 Jahren 
das Jugend+Sport-Training besucht. Nach den Sommerferien waren es leider nur noch 1 Mädchen und 
5 Jungs. Damit schien eine Teilnahme der J+S-Riege am Turnerabend 2019 nicht mehr sinnvoll. Nach 
den Herbstferien hat uns auch Albi aus beruflichen Gründen als Leiter verlassen. Ich danke Albi an dieser 
Stelle für alle seine jahrelange und unglaublich wertvolle Unterstützung. Nach weiteren 2 
Schülerabgängen sowie aus beruflichen und gesundheitlichen Gründen meinerseits habe ich mich im 
Dezember entschlossen, meine Leitertätigkeit nach 7 Jahren schweren Herzens ebenfalls an den Nagel 
zu hängen. 
 
Peter Meyer 
 

Resultate - Kantonales Jugendturnfest in Sissach: 
Rang 16 
 

Geräteriege – Jahresbericht 

Das Jahr 2018 war für unsere Wettkampfgruppe ein kompletter Neubeginn. Die meisten 

Geräteturnerinnen waren bereits zu alt, um noch in der Jugend-Kategorie zu starten. Damit aber 

diese Gruppe noch weiter zusammen turnen kann, haben sie sich ein neues Ziel gesucht. Mit 

der EuroGym in Belgien wurde dieses gefunden. Dazu später mehr. 

27.05.2018 KMVW Pratteln 
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Nicht nur wir Leiter auch die 8 Kinder waren auf ihren ersten Auftritt gespannt. Leider hat sich 

noch ein Kind kurz vor dem Wettkampf verletzt. So mussten wir die Choreo noch kurzfristig 

anpassen. Die 7 Kinder zeigten eine ansprechende Leistung, welche vom Wertungsgericht mit 

einer Note von 7.66 bewertet wurde. Dies reichte zum 14. Rang. Jetzt wussten auch die Kinder, 

warum wir Leiter immer wieder sagen „strecken, spannen“ usw... 

24.06.2018 Kantonales Jugendturnfest Sissach 

Zusammen mit der restlichen Jugendabteilung gingen wir in Sissach an den Start. Die 14 Kinder 

von unserer Riege starteten neben der Gerätekombination auch in der Pendelstafette, 

Hindernis- und Geländelauf und zuletzt auch noch im Unihockey-Parcours.  

Die Wettkampfgruppe zeigte ihr Programm im 3. Wettkampfteil. Erfreulich für uns alle war die 

Steigerung gegenüber der Leistung an der KMVW in Pratteln. Mit der erturnten Punktzahl von 

8.00 konnten wir zufrieden sein. Mit einer Total Punktzahl von 23.57 belegten wir den 16. Rang.  

Im Sommer, an unserer Leitersitzung, kamen wir zum Entschluss, die Saison von unserer 

Wettkampfgruppe abzubrechen. Wir mussten feststellen, dass noch nicht alle Kinder soweit 

waren, um an den Wettkämpfen zu bestehen. Wir wollten das folgende ½ Jahr nutzen um alle 

Kinder gemeinsam weiterzubringen. Der Schwerpunkt bleibt aber der Schulstufenbarren und 

das Bodenturnen. Auch wurde frühzeitig mit dem üben für den Turnerabend begonnen.  

14. – 20.07.2018 EuroGym Lüttich  

Wie bereits eingangs erwähnt, hatten die älteren Geräteturnerinnen sich zum Ziel gesetzt, an 

der Euro-Gym in Lüttich teilzunehmen. Zusammen mit weiteren 6 Vereinen aus der Schweiz 

vertraten sie den STV in Belgien. Verstärkt mit 4 externen Turnerinnen nahmen sie das 

Abenteuer EuroGym in Angriff. Dank dem grossen Verständnis unserer Frauenriege  konnten 

die 12 Mädchen am Mittwoch von 19.00 bis 20.30 Uhr in der oberen Turnhalle trainieren. Ein 

grosses Dankeschön an unsere Frauenriege.  

Um sich diese Reise zu finanzieren, betrieben sie anlässlich des Kirchenfests in Frenkendorf 

ein Essensstand. Die Schnitzelbrötli wie auch die speziellen Hotdogs fanden viele hungrige 

Mäuler. Der erzielte Gewinn übertraf sogar den budgetierten Unterstützungs-Betrag vom TV. 

Als Vorbereitung auf den Auftritt in Belgien wurde in Frenkendorf wie auch am Kant 

Jugendturnfest in Sissach, die Bodenchoreo gezeigt. 

Am Samstag, 14. Juli ging das Abenteuer los. Die 12 Mädchen reisten mit dem Zug nach Lüttich. 

Am Dienstagabend kam der grosse Auftritt. Vor vielen Zuschauern durften sie ihre Bodenchore 

zeigen. Ein grosser Applaus war der Dank für die vielen Trainings. Am Mittwoch-Nachmittag, 

mit Unterstützung des angereisten Fan-Clubs, gelang der Auftritt noch einmal hervorragend.  

Wenn kein Auftritt geplant war, konnten sie an diversen Workshops teilnehmen und dort neue 

Sportarten kennenlernen. Auch das Bilden von Freundschaften über die Landesgrenzen hinaus 

gehört zu so einem Turnevent. Mamis und Papis waren die ganze Woche beunruhigt, wenn 

immer wieder Fotos mit Jungs von anderen Nation nach Hause gesendet wurden. Diese Woche 

war ein grosses Erlebnis und wird für diese 12 Girls unvergessliches bleiben. 

Ausblick 2019  

Am Turnerabend werden wir zur James Bond Musik einen Auftritt zeigen. Im neuen Jahr wollen 

wir auch wieder mit der Gerätkombination an den Start gehen. Neben der KMVW in Oberdorf 
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gehen wir gemeinsam mit der Jugi in Aarau am ETF an den Start. Welche Wettkämpfe wir im 

Herbst besuchen wollen ist noch nicht ganz klar.  

Nach 4 jähriger Hauptleiter-Tätigkeit trete ich per GV 2019 als Hauptleiter zurück. Julie Moser 

übernimmt diesen Posten. Ich werde noch 1 Jahr als Leiter und Berater in dieser Riege tätig 

bleibe. Ebenfalls zurücktreten wird Matthias Frey. An seiner Stelle konnten wir 2 neue 

Hilfsleiterinnen gewinnen. Ronja Gloor und Binia Handschin werden sich die Leitertätigkeit 

teilen. Dankschön an Matthias für seine Leitertätigkeit und Ronja und Binia für euren Einstieg 

bei uns ins Leiterteam. 

Die Eurogym Gruppe wird bestehen bleiben. Die 12 Girls trainieren weiter mit dem Fernziel 

Eurogym-Reykjavik 2020. Ebenfalls können Sie sich vorstellen ab 2020 für den TV Füllinsdorf 

an ausser Kantonalen Turnfesten an den Start zu gehen.  

Danke 

Als Abschluss bleibt mir nur noch zu Danken. An erster Stelle sicher meinem Leiterteam Julie 

und Cendrine Moser, Melanie Glaser, Sabrina Pfistner und Matthias Frey. Ohne euch wäre es 

nicht möglich Mittwoch für Mittwoch ein Training anzubieten und unsere Kinder im 

Geräteturnen weiterzubringen.  

Weiter möchte ich mich bei den Eltern, wie auch dem Turnverein für die Unterstützung  

bedanken. 

Roland Handschin  

 

Frauenriege – Jahresbericht 

Wieder einmal geht ein Jahr zu Ende, Weihnachten und Silvester stehen vor der Tür, und der 
Leiterbericht 2018 sollte geschrieben sein, denn morgen ist Abgabetermin. Also, ran an die 
Arbeit! 

Leider gibt es Punkto Mitglieder oder neuer Leiterin nichts Neues zu berichten. Unser Grüppli 
setzt sich zusammen aus 15 Frauen, man kann sagen, wir waren schon mal mehr. Aber wir 
noch restlich Verbliebenen dürfen noch immer schöne Stunden miteinander verbringen, sei es 
in der Turnstunde oder an irgendeinem anderen Anlass.  

Wie zum Beispiel am: 

25. April - Mairöseli basteln, natürlich mit Kaffee, Kuchen und 1 oder 2? Gläschen Wein 

30. Aptil - Maibäume schmücken 

27. Juni - statt Turnstunde Grillabend bei Sandra zu Hause, in der neuen Arena rund um die 
neue Feuerstelle vor dem Haus, war schön und heiss, lustig und gemütlich. Vielen Dank, 
Sandra, war ein toller Abend! 

1. + 2. September - Turnfahrt nach Nesslau im Toggenburg, wir waren mit dem Bus unterwegs, 
wie früher schon einmal mit unserer Buschauffeurin Chrigi. Der Samstag war leider total 
verregnet. Aber sowas kann uns nicht erschüttern. Nach halbstündiger Fahrt wurde erst einmal 
eingekehrt, und zwar ins Café Kunz in Frick, zu Kaffee und Gipfeli. Ja, und dann auf nach 
Nesslau. Trotz Regen machten wir einen 2-stündigen Spaziergang der Thur entlang, Picknick 
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gab es auf einer bedachten Holzbrücke. Anschliessend brachte uns Chrigi zur Gondelstation 
Schwägalp, dort gab es einen ausgedehnten Apéro mit anschliessender Shoppingtour durch 
den Souvenirladen. Abendessen dann im Hotel Sternen, wo wir auch übernachteten, aber 
vorher verbrachten wir noch den Rest des Abends auf der hauseigenen Kegelbahn, tolle Idee. 
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T u r n e r a b e n d    

2 0 1 9   
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Am Sonntag war dann Schlechtwetterprogramm angesagt, statt in die Höhe fuhren wir nach 
St.Gallen und genossen dort eine interessante Stadtführung, und anschliessend noch ein feines 
Mittagessen, bevor es dann wieder Richtung Füllinsdorf ging. Es war trotz des schlechten 
Wetters ein schönes Wochenende, vielen Dank an Eveline und Heidy, die das für uns organisiert 
hatten. 

31.Oktober -  Turnstand. Die grosse Frage, wie geht es weiter. Antwort: wie bisher. So schnell 
geben wir nicht auf! 

24. November - Weihnachtsmarkt in Füllinsdorf. Die Frauenriege sorgt dafür, dass es genug 
Süsses gibt. 

28. November - wie jedes Jahr am Mittwochabend vor dem 1. Advent basteln wir unserer 
Adventsgestecke, und klar, mit Kaffee, Kuchen und Wein. 

14. Dezember - heute schreibe ich meinen Leiterbericht vom Jahr 2018. Später dann, um 18Uhr, 
treffen wir uns alle  zu unserem diesjährigen Weihnachtsessen. Ich bin mir ziemlich sicher, es 
wird ein schöner Abend. Schon mal zum Voraus herzlichen Dank fürs organisieren, Ursi und 
Anni. 

Soviel zum Riegenjahr 2018. Am 26.1.2019 findet unser nächster Turnerabend statt, wir dürfen 
gespannt sein, auch auf alles, was sonst noch kommt. 

Mit sportlichem Gruss 

Brigitte Vogt 
 

Männerriege – Jahresbericht 

Liebe Turnkameradinnen und Turnkameraden 

Wiederum können wir Männer auf ein buntes Riegenjahr zurückblicken. Zusammen haben wir 

viele schöne Stunden im Turnbetrieb und auch bei geselligen Anlässen erlebt.   

Mitgliederbestand Männerriege per Ende 2018: 21  Mitglieder  

Eintritte: Maurice Aerni. Wir heissen Maurice ganz herzlich in unserer Runde willkommen 

und wünschen ihm viel Spass und Erfolg.  

Verstorben: Armin Trippmacher. Der Verstorbene war viele Jahre in der Aktivriege, in der  

 Männerriege und in diversen Chargen auch in übergeordneten Verbänden  

 tätig. Wir werden „Span“ als liebenswerten, hoch geachteten Turner in   

 dankbarer Erinnerung behalten.   

GyMotion  24.02.2018 - Dieser gelungene Showanlass des STV wurde von einigen   

 Turnern unserer Riege besucht.  

Papiersammeln 18. August und 15.Dezember 2018 

  An diesen zwei Samstagvormittagen half unsere Riege mit einer stattlichen  

 Anzahl Helfern mit. Zudem organisierten Willi Graf und Heinz Fricker die   

 Autos und die Einteilungen. Bei diesen 2 Helfereinsätzen, floss wiederum ein  

 namhafter Batzen in unsere Vereinskasse.  
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Turnfest 16./17. Juni 2018 

  An diesem Juni-Wochenende fuhren 10 Turner nach Gipf-Oberfrick zum 3- 

 Kreisturnfest und absolvierten den 3-teiligen Vereinswettkampf Fit und Fun. 

  Alle hatten das Gefühl, einen guten Wettkampf geleistet zu haben. An diesem  

 Fest waren viele starke Vereine am  Start, so dass wir trotz gutem    

 Gesamtresultat rel. bescheiden in der Rangliste fungierten. (Resultate am  

 Schluss des Berichts) 

  Nach dem Wettkampf wurde natürlich gefeiert und alle genossen die   

 wunderbare Atmosphäre in Mitten der gesamten Turnerschar.  

Sommerprogramm Juli 2018 

  In den Sommerferien erlebten wir einen gemütlichen Abend auf der   

 Minigolfanlage in Augst, die wir per Velo erreichten. Leider war der   

 Teilnehmeraufmarsch wegen leichtem Nieselregen sehr bescheiden.  

  Eine Woche später verwöhnte uns Willi Lander mit herrlichen Grilladen und  

 Beilagen bei sich zu Hause in Frenkendorf. 

Turnfahrt  25./26. August 2018 

  Die diesjährige Turnfahrt führte uns ins schöne Maderanertal zum Golzernsee  

 im Kanton Uri. Trotz sehr zweifelhaftem Wetter, verbrachten wir Männer zwei  

 schöne, unvergessliche Tage, mit vielen bleibenden Eindrücken.  Am Sonntag  

 wurde die Turnfahrt mit einer Führung zum NEAT-Strassentunnel bereichert. 

  Für diesen gelungenen Anlass zeichnete sich Rene Knecht verantwortlich.  

Jahressitzung 08.11.2018 

  Im Rest. Schöntal traf sich die Männerriege zur Jahressitzung. Trotz   

 obligatorischem Status waren wir nur 12 Teilnehmer. An dieser Sitzung   

 wurden viele wichtige, wegweisende Punkte für die Zukunft besprochen.  

Weihnachtsmarkt 24.11.2018 

  Wiederum war es unsere Riege, welche am Weihnachtsmarkt mit einem   

 Grillstand für das leibliche Wohl der Besucher sorgte. Unser Stand wurde  

 fleissig besucht, so dass schlussendlich ein namhafter Betrag in die   

 Vereinskasse des Turnvereins floss.  

  Ernst Brun und Reini Madörin zeigten sich für diesen Anlass verantwortlich. 

Winterausmarsch  15.12.2018 

  Der diesjährige Winterausmarsch führte uns vom Dorfplatz Frenkendorf hinauf  

 zur Bruderhaldenhütte, wo herrliche Grilladen auf uns warteten. Nach   

 ausgedehnter Rast, ging es weiter durch den Wald zum Rest. Eglisgraben, wo  

 später die Frauen eintrafen und mit uns einen gemütlichen Abend bei einem  

 feinen Nachtessen verbrachten.  

  Organisiert wurde dieser Anlass von Peter Schneider. 

Lob und Dank 

Ein spezieller Dank gilt meinem Leiterkollegen Carlo Pirozzi für die abwechslungsreichen 

Turnstunden.  
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Ebenso danke ich folgenden Kameraden: 

René Knecht  → Organisation Turnfahrt 

Reini Madörin → Organisation Grillstand Weihnachtsmarkt und Wassertag 

Ernst Brun  → Organisation Grillstand Weihnachtsmarkt und Wassertag 

Willi Graf  → Papiersammeln 

Heinz Fricker  → Papiersammeln 

Willi Lander  → Grillplausch in der Sommerpause 

Peter Schneider → Winterausmarsch  

Karl Alt  → Vorstandsarbeit 

Und allen andern, welche für das Wohl und Erfolg der Riege gesorgt haben.   

Resultate 3-Kreisturnfest in Gipf-Oberfrick: 3-teiliger Vereinswettkampf  

Fit und Fun: Fussball-Korb /  Ballkreuz  8.49 

Unihockey im Team / 8-er Ball   8.60 

Moosgummiring / Intercross   8.43 25.52 

Rang 11, vor Frenkendorf im Rang 12.  

Zum Abschluss wünsche ich allen und ihren Lieben, ein glückliches neues Jahr, gute 

Gesundheit, Erfolg und möglichst viel Schönes im Kreise der Turnerfamilie.  

Im Dezember 2018 

Matthias Frey 

Leitung Männerriege  

 

Fitnessriege / Aktivriege – Jahresbericht 

Neues Jahr neues Glück: Das Ziel unserer Riege war nicht mehr auf dem letzten Rang zu sein 

am Turnfest, also haben Roland und ich unsere Wettkampfdisziplinen überarbeitet. 

Unser Dreiteiliger Vereinswettkampf besteht aus den Disziplinen bisher: Pendelstafette 80m, 

Fachtest Unihockey und neu: Gymnastik Kleinfeld.  

Für unsere Jungen Aktiven bedeutete das ab sofort 2x Wöchentliches Training, Dienstag und 

Freitag. Nach der GV im März ging es mit dem Eierlesen im April gleich weiter.  

Im April hatte die Gymnastikgruppe noch zusätzlich zwei Samstagstrainings absolviert, so dass 

wir am 15./16. Juni am Kreisturnfest Gipf-Oberfrick teilnehmen konnten. Als erstes hatten wir 

den Gymnastikauftritt, der mit viel Verspätung und Musikschwierigkeiten (von Seiten der 

Wettkampfleitung), den Umständen entsprechend gut gemeistert hatten. Danach folgte unser 

Unihockeyfachtest und als letzte Disziplin die Pendelstafette. Unsere Zielsetzungen hatten wir 

voll erreicht: Mit der Note 23.5 landeten wir auf dem Rang 35 von 49 Teilnehmern und unser 

Ehrgeiz ist geweckt, so dass wir nächstes Jahr unsere Leistung nochmals verbessern wollen.  

Nach einem tollen Fest liefen wir zum Campingplatz Frick, wo Roland und Andrea reservierten 

zum Übernachten. Wir schliefen draussen auf Mätteli, während 2 Handschins gemütlich in ihrem 
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Wohnwagen schliefen. Nach einem guten Frühstück von Andrea, ging es ab in das 

Schwimmbad nebenan und später zurück auf das Festgelände für die Rangverkündigung. 

 Im Juni hatten wir unser Sommergrillplausch im Wald genossen. Nach den Sommerferien im 

August fand das Papiersammeln statt.  

Am 15./16. September hatten wir unsere alljährliche Turnfahrt. Es ging von Uttigen mit dem 

Schlauchboot bis nach Bern, wo wir auf dem Campingplatz Eichholz übernachteten. Nach einem 

tollen Ausgang in Bern am Samstagabend, spazierten wir am Sonntag auf dem Hausberg 

Gurten eine Runde und fuhren mit dem Zug wieder nachhause. Ein herzliches Dankeschön 

schön an Mirjam und Andrea für die Organisation.  

Umso tragischer war, nach diesem schönen Wochenende die Nachricht, dass am Montag, 17. 

September,  Mirjam Alt uns für immer verlassen hat. Mirjam wird uns sehr fehlen, da sie ein sehr 

treues Aktivmitglied war.  

Nach den Herbstferien fing das üben für den Turnerabend an.  

Ein weiterer Todesfall erreichte uns am Montag 26. November, Stefan Braun hat nach knapp 2 

Jahren den Kampf gegen den Krebs verloren. Auch Stefan werden wir in guter Erinnerung 

behalten.  

Am 11. Dezember genossen wir unser Fondueplausch im Rauschenbächlein. Am 15. Dezember 

war nochmals Papiersammeln. 

DANKE an alle Turnende für eure Zuverlässigkeit und mithilfe an allen Anlässen. Es macht 

richtig Spass mit euch. 

Sportliche Grüsse  

Anita Weise & Roland Handschin  

Resultate - Kreisturnfest Gipf-Oberfrick:   

Rang 35 / GYK 7.99 (8) / FTU 7.24 (15) / PS80 8.28 (8) / Gesamtnote: 23 


